

fique et claire exposition, à la portée de toutes les intelligences et mettant au point tant de notions fondamentales que les erreurs du jour tendent à obscurcir et à ruiner. On trouvera grand profit à lire et à relire cette pièce d'éloquence.

#### BANQUET DU CLERGÉ À L'ARCHEVÊCHÉ.

A midi de cordiales agapes réunirent autour du Métropolitain de Saint-Boniface évêques, prélats romains et prêtres du diocèse et de diocèses voisins: Régina, Fargo et Crookston. Le réfectoire avait été artistement décoré par les dévouées Petites Sœurs de la Sainte-Famille. Les élèves du Petit Séminaire servaient les tables. Pas besoin de dire qu'une joie fraternelle débordait de toutes ces âmes sacerdotales si heureuses de se rencontrer en ce beau jour. Mais l'émotion gagna tous les cœurs lorsque le R. P. Ed. Lecompte, S. J., recteur du collège de Saint-Boniface, se leva pour exprimer à Monseigneur les sentiments qui remplissaient toutes les âmes. Voici le texte de cette adresse si remarquable par la justesse des pensées, l'à-propos des allusions, la délicatesse des sentiments et les beautés littéraires de la forme.

#### MONSEIGNEUR,

Au temps de Josias, roi de Juda, la voix du Seigneur se fit entendre, une première fois, au prophète Jérémie et lui dit: *« Je mets présentement mes paroles dans ta bouche. Vois, je t'établis en ce jour sur les nations et sur les royaumes, pour arracher et détruire, pour perdre et dissiper, pour bâtir et planter (Jer. I. 9, 10) »*.

En ce dix-neuvième anniversaire de votre consécration, Monseigneur, nous aimons à constater combien le Dieu d'Israël est encore notre Dieu, comme il dépose toujours sur les lèvres de ses Pontifes les paroles qui abattent ou qui relèvent, et comme il continue de faire par eux son œuvre dans le monde.

Votre Grandeur n'a pas eu sans doute, pendant ces douze mois, à arracher et à détruire, sauf peut-être quelques-unes de ces herbes folles qui menacent toujours le champ de l'Eglise.

En revanche, quelles semailles dans nos vastes plaines, et quelle floraison ! Oeuvres de charité, œuvres de presse, œuvres d'enseignement, œuvres de paroisses; l'œil à tout et le cœur pressentant ce que l'œil ne voit pas encore; collation d'une prélature apostolique pour services éminents rendus à l'Eglise et aux âmes; bénédiction du Petit Séminaire par le Délégué de celui que nous aimons comme un père et vénérons plus qu'un homme; ordination de deux jeunes élus du sanctuaire; et enfin communication de la plénitude du sacerdoce au prêtre distingué que tous les cœurs avec le vôtre, Monseigneur, désignaient depuis longtemps à la dignité d'évêque auxiliaire de Saint-Boniface.